



Mi Universidad

Control de Lectura

José Rodolfo Meza Velasco

Cuarto Parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez Chiapas, a 28 de Junio del 2024.

Medicina Tradicional Ayurvédica

La medicina ayurvédica es definida como un sistema que comprende la "totalidad" de la armonía y el balance de la vida, teniendo en cuenta la dimensión física, emocional y espiritual de un individuo. De hecho, el carácter holístico de este sistema es una de las características que permite entenderlo como un fenómeno que involucra las fuerzas socioculturales, políticas y económicas que influyen en el funcionamiento de esta enfermedad. Por ejemplo, varias de las consideraciones que hacen parte de un diagnóstico son las situaciones tales como la condición familiar, social, geográfica y cultural del paciente, e incluso es complementaria en algunos casos como un *lakshya examination*. Kakar (1982) dice que la persona en la medicina ayurvédica es entendida simultáneamente como alguien que vive y es parte de los diferentes órdenes del ser físico, psicológico, social y metafísico. Ayu en sanscrito significa "vida y vedas" "conocimiento" y como es sabido, los vedas, de acuerdo con Cassileth (1988), pueden ser definidos como "ritos, enseñanzas o meditaciones" que se cree fueron traídos por los invasoresarios que llegaron al subcontinente indio alrededor de 1500 a.c. Este hipótesis es actualmente desafiada por varios historiadores indios. La medicina ayurvédica viene de los vedas y es complementada por comentarios y textos específicos médicos. Por los textos transcritos, esta medicina es también relacionada con la tradición brahmánica. En tanto el sistema científico contemporáneo, la medicina ayurvédica tiene varias características más importantes:

Alimentación, sexualidad y Ritmos de Paseo

Los aportes psicoanalíticos de Erik Homberger Erikson se ubican dentro de la Orientación denominada de la instancia "Psíquica del yo" que apunta a su formación y transformación. Pero, a diferencia de los autores más representativos de esta orientación teórica que tuvo su epicentro en Norteamérica. Como H. Hartman, E. Kris y R. Lowenstein, este autor no se ocupa de estudiar las funciones de autoranima primaria asociadas a tal instancia, también denominadas como áreas del yo libre de conflicto, sino de abordar aquellos procesos identificatorios del yo que permiten crear una representación del si mismo, en esta misma dirección sostiene que "aun cuando la crisis de identidad ocurre durante la adolescencia, los problemas de identidad comienzan desde muy temprano en la vida y no terminan con la muerte. En esa vida indica que el logro de una identidad o una identificación que es el principio, se refiere a las figuras paternas, pero que luego en el curso del desarrollo evolutivo, se vinculan con otros objetivos exogástricos. Además Erikson señala que en la adolescencia este proceso de logro de identificaciones está dispuesto en una utilización mayor o un mayor uso con los padres y no padres, el uso de las diferentes utilizaciones y el surgimiento de intereses de todos aquellos integrados a la investigación de los cuales su interés utilizados en su aplicación.

Obstaculización Terapéutica

El llamado "encarnizamiento terapéutico" es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas románticas que traduce de manera parcial aunque expresa, el término más académico de "distanciación", palabra de origen griego que significa "merte difícil o angustia". En el vocabulario de la ética se utiliza la palabra distanciación para indicar la utilización en el proceso de morir de tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente. Consideramos que la expresión "encarnizamiento o de encarnizamiento terapéutico" implica una intencionalidad o, por lo menos, conciencia de que se trata de algo inmoral que no se corresponde en la mayoría de los casos con la intención del médico. La traducción que hace la literatura inglesa del problema que tratamos, es la prolongación innecesaria o fútil de los medios de soporte vital. Esta acepción, sin embargo, no abarca suficientemente la situación tan frecuente de pacientes en situación irreversible pero no terminal, sujetos a terapias potentes que contemplan los aspectos científicos de la enfermedad por encima de la calidad de vida de la persona que la sufre. Este concepto, a nuestro criterio, se acosta más al significado de distanciación, ya que ésta logra llegar a superar la intencionalidad de las personas a la mala o los actos malintencionados de negar sujeción a grupos de personas sin más.

Antropología de la Muerte

La idea de Antropología de la Muerte, recuerda al texto de Thomas (1983). Sin embargo como disciplina estuvo en los mismos inicios de la Antropología, conocida como "antropología evolucionista". Las características que definen esta antropología, es una antropología, es una serie de premisas asumidas: es la herencia directa del evolucionismo sociológico y biológico, son universalista, utiliza un método comparativo, busca los orígenes de las instituciones y las creencias culturales, y representantes de esta antropología que llegan a caracterizarse por no visitar aquellas sociedades vivas de las que a veces hablan. Con el tiempo se les otorgó el calificativo de los antropólogos de sillón, aunque obtuvieron sobre todo más ofensivos, como "especialistas de poltrona" "etnógrafos librescos" o "topos de muerte". Tylor (192:27) clasifica la vida humana en tres principales estados como lo son: salvaje, bárbaro y civilizado. Este ha sido un autor muy criticado, a pesar que en su época sus obras fueron traducidas a varios idiomas y continuamente reeditadas hasta 1920. Sus libros *Culturas primitivas* y *Antropología*, siguen ejerciendo una influencia para lograr el estudio de las religiones comparadas ajá. Pero se le quitó toda relevancia, relatividad cultural, historicidad significativa y el determinismo del comportamiento. Según esta concepción, Tylor tiene poco que decir a la Antropología de hoy, incluso si es para tener una idea y hablar de los estudios que tienen una validez independiente como el animismo conjugado de esta.

Referencias Bibliográficas

28. Alcalde, M. T. (2006, 1 octubre). La tradición ayurvédica. Offarm.

<https://www.elsevier.es/es-revista-offarm-4-articulo-la-tradicion-ayurvedica-13094156>

29. Conabio. (s. f.). Ceremonial y ritual | Biodiversidad Mexicana. Biodiversidad Mexicana.

<https://www.biodiversidad.gob.mx/diversidad/ceremonialyritual#:~:text=Las%20ceremonias%20y%20rituales%20constituyen,y%20con%20el%20entorno%20natural> .

30. Sabrafen, J. S., & Abel, F. (2005). Obstinació terapèutica. Dialnet.

<https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=7811467>

31. Mansilla, M. (2008). Los albores de la Antropología de la Muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer. Cultura y Religión/Cultura y ReligióN, 2(1), 74-85.

<https://doi.org/10.61303/07184727.v2i1.197>